

können sowie attraktiv für Frauen aller Generationen und aus allen gesellschaftlichen Lebenssituationen zu bleiben. Denn: Eine starke Lobby für Frauen braucht weiterhin viele Mitglieder.

Der größte katholische Frauenverband setzt sich bundesweit für die Interessen von Frauen in Kirche und Gesellschaft ein, beispielsweise für Equal Pay, mehr Wertschätzung von Care-Arbeit, mehr Rentenpunkte oder bessere Bedingungen für pflegende Angehörige. Die kfd engagiert sich beim Synodalen Weg und fordert seit Jahren beispielsweise den Zugang von Frauen zu allen Diensten und Ämtern in der Kirche.

Der Zukunftsprozess im Einzelnen

Die Etappen

Juni 2021

Im Rahmen der Bundesversammlung findet der Studientag "Zukunft kommt nicht – sie wird von uns gemacht" statt. Hier wird über einen Verbandsentwicklungsprozess beraten und damit ein wichtiger Grundstein gelegt, um die kfd zukunftsfähig zu machen. Gemeinsam mit allen Delegierten der Bundesversammlung werden Schwerpunktthemen, festgelegt, an denen in der nächsten Zeit gezielt gearbeitet werden soll. Nach ausführlicher Beratung beschließt der Bundesvorstand, dass die Arbeit an dem angestoßenen Prozess zunächst in vier Projektgruppen fortgesetzt werden soll. Darüberhinaus wird eine Steuergruppe gebildet, die den Gesamtprozess koordiniert und einen regelmäßigen Austausch sicherstellt.

Projektgruppe: Leitbild/Verbandsidentität

Projektgruppe: Kommunikation/Mitgliederwerbung

Projektgruppe: Verbandsorganisation

Projektgruppe: Finanzen

September 2022

Gemeinsam mit der Beratung für Organisationsentwicklung "Entwicklung mit Wert" nehmen alle Teilgruppen ihre Arbeit auf. Frauen aus allen Ebenen der kfd beschäftigen sich dabei mit unterschiedlichen Fragen, Zielsetzungen und erarbeiten gemeinsam Visionen, Entwürfe und konkrete Projekte. Dabei haben sie auch immer die anderen Projektgruppen im Blick und passen Strukturen an, wenn Themen auch andere Gruppen

betreffen.

Februar 2023

Die Projektgruppen Verbandsorganisation und Finanzen werden in der Folge zusammengelegt.

April 2023

Auf einer gemeinsamen Tagung vernetzen sich die Mitglieder aller vier Teilgruppen zum Austausch über den aktuellen Stand ihrer Arbeit.

Juni 2023

Erste Ergebnisse werden auf der Bundesversammlung der kfd vorgestellt.

Und jetzt? Jetzt sind Sie am Zug!

Um den Verbandsentwicklungsprozess voranzutreiben und die kfd damit nach vorne zu bringen, braucht es unbedingt auch die kfd-Frauen vor Ort. Die vielen Gruppen von Frauen in den Pfarrgemeinden, die die kfd - teils seit Jahrzehnten - mitgestalten, sind ein unverzichtbarer Schatz.

Wir alle sind gefragt, die kfd für die Zukunft fit zu machen und für die nächsten Generationen zu öffnen. Dafür gilt es auch neue Gestaltungsformate zu schaffen, um auch für sie ein Frauenort in der Kirche zu bleiben.

Wenn Sie neugierig geworden sind, und wissen wollen, wie es mit unserem Verband weitergeht, dann schauen Sie auf www.kfd.de/verbandsentwicklung doch immer mal wieder vorbei. Hier informieren wir Sie kontinuierlich über den aktuellen Arbeitsstand, neue Projekte und Angebote für kfd-Frauen.

Sie wollen selbst aktiv werden, sich einbringen und die Zukunft der kfd mitgestalten? Dann schreiben Sie uns: zukunft@kfd.de. Wir freuen uns auf Ihre Nachricht!

WEITERFÜHRENDE LINKS

Mehr über den Verbandsentwicklungsprozess

IHR KONTAKT

Schreiben Sie uns:

zukunft@kfd.de.

Wir freuen uns auf Ihre Nachricht!

MEHR ÜBER DIE KFD

Geschichte

Meilensteine

Programme und Positionen

Leitbild